



Extrait du SUD Éducation Lorraine - Académie de Nancy-Metz

<http://sudedulor.lautre.net/spip/spip.php?article568>

Orientation en danger

- Actualité des luttes - Orientation scolaire -



Date de mise en ligne : dimanche 30 mai 2010

SUD Éducation Lorraine - Académie de Nancy-Metz

Le 5 mai, le ministère a dévoilé ses intentions en matière d'orientation scolaire. Le texte de cadrage ne fait plus référence aux CIO (propres à l'orientation scolaire) mais seulement à un « dispositif miracle unique » de formation, d'orientation et d'insertion tout au long de la vie. On passerait ainsi d'une logique d'aide à l'orientation scolaire et professionnelle pour tous les élèves à une logique d'insertion... dans la précarité généralisée.

Par ailleurs les COP seraient dépossédés de leur cœur de métier, c'est-à-dire de l'entretien avec élèves et familles. Pour la grande majorité des élèves, le boulot d'entretien d'orientation reviendra aux professeurs principaux qui, aujourd'hui déjà, se rendent compte de la charge de travail mais aussi de la responsabilité morale qu'on leur fait de plus en plus porter sans que cela soit leur métier et sans véritable formation. Les RoboCOP ne se chargeraient plus que du nettoyage des cas difficiles ou « désespérés »...

Le calcul fait par le ministère aboutit à pas moins de cinq non-remplacements sur 6 départs à la retraite chez nos collègues COP.